
当院は、 （公財）日本医療機能評価機構の認定を受けています。

鶴岡市立湯田川温泉
リハビリテーション病院の
基 本 理 念

私たちは、患者・利用者の皆様の尊厳と自己決定権を尊重し、
心の通った医療、介護とリハビリテーションを提供します。
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　新年あけましておめでとうございます。昨年は様々な事がありま
したが、あっという間に過ぎてしまい、まさに「光陰矢の如し」で
した。年々時間の流れが速くなっているような気がして、計画的に
過ごさないと時間に流されているかのように感じます。「一年の計
は元旦から」との言葉がありますが、年齢を重ねるごとにその言葉
の重みが増しているようです。                                       （K・Ｔ）

デイケアを利用されている
　　水野歳子さんの作品です。
デイケアを利用されている
　　水野歳子さんの作品です。

ちらし寿司、ローストチキン、
きゅうりの浅漬け、フルーツ盛り合わせ

わかめご飯、ミートローフ、エビグラタン、
コールスローサラダ、ケーキ

ニューフェイス

①温厚、寡黙
②スキー、釣り、写真、読書
③カニ、すき焼き、鍋物、桃、ラ・フランス
④ＴＶ鑑賞、読書

⑤体力、気力の続く限り、今までのキャリアを活かし、医療
に勤しみたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

み  うら   ふ   み   お

①感受性が強い、自然体
②愛犬との散歩
③白くて温かいご飯とやわらかいお肉と
甘い物
④片付けかカフェめぐり

⑤先輩方の良いところをたくさん吸収して１日でも早く戦
力になれるよう努力します。よろしくご指導ください。

おか  だ

①知りたがり
②乗り物、機械操作、写真、音楽
③麺類全般
④5月に保護犬を家族に迎え犬中心の生
活です

⑤汗をかくことをいとわずどのような職務にも励む所存で
す。よろしくお願いします。

さ  とう        ひろ みつ

①明るい
②猫、裁縫、野球観戦
③すじこご飯、塩引きの鮭、麺類
④猫と遊ぶ

⑤酒田から通うことになります。物覚えの悪い年頃になり
ましたので、何かとご迷惑をおかけすることと思います
が、どうぞよろしくお願いします。

に  ひら               こ

①人見知り、頑固
②DVD鑑賞
③ラーメン、メロン
④食料品の買い物、孫の相手

⑤習得するまで時間がかかるのではないか……と不安もあ
りますが誠意をこめて勤務します。
　よろしくお願いします。

し  みず              とし

①はっきりしていて元気
②ドライブ、ジグソーパズル、手芸など
③和梨、お刺身
④ドライブ、家事、犬の散歩、録画鑑賞

⑤“ニューフェイス”とは……とてもはずかしいのですが、
早く仕事を覚え、少しでもお役に立てるよう頑張ります。

やま ぐち　　  み  き

12月24日 12月25日

氏名　部署　職種
①性格　②趣味　③好きな食べ物
④休日の過ごし方　⑤抱負

三浦二三夫 ・医師

岡田　まり ・２病棟
・介護福祉士

佐藤　広光 ・総務課
・臨床検査技師

仁平ゆり子 ・１病棟
・看護師

清水　　敏 ・３病棟
・准看護師

山口　美紀
・医事課
・一般職
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　デイケアでは１２月１９日～１２月２４日の１週間、ミニクリスマス会を行いました。
今年は新型コロナウイルス感染防止のため、昨年のようなクリスマス会は行えませんで
したが少しでも利用者さんに行事を通して季節感を楽しんでいただきたいと思い「ミニ
クリスマス会」と名前を変えて開催しました。栄養科と相談してケーキと紅茶を準備し、
催し物は抽選会を行いました。今年は、新型コロナウイルスの流行に加えて物価高騰も
あったため、景品には家庭で使える物・役立つ物を厳選して用意しました♪また、当選
者には次の当選者の名前を抽選箱から引いてもらう「幸せのリレー方式」を採用し皆で
参加する形にしました。当たった景品を見て「ちょうどいいな当たったぁ。」「これだば
家で使う～。」と喜んでいる声や、当選者の発表の時には「おおお！」歓声が出たりと、
楽しい行事になりました。

鶴岡市立湯田川温泉リハビリテーション病院

    院長　

2023年を迎え、
新年のご挨拶と、 2022年のご報告

　新年明けましておめでとうございます。
　本年も宜しくお願い申し上げます。 旧年中は当院運営に当たりまして、 皆様方のご協力、 ご支援
を戴き、 大変有り難うございました。 厚く御礼申し上げます。 この1年、 新型コロナ感染を始め様々
なことがありましたが、 幸い患者さん、 病院には大きな支障や医療事故などは無く、 無事、 年を越
すことが出来ました。
　先ず、 新型コロナ感染の状況についてご報告致します。
　新型コロナ感染に対しては、 2020年春から、 もう足かけ3年にわたり、 緊張感を持っての対応が
続いております。 当院病棟では、 2021年8月（第5波期）、 2022年1月（第6波期）、 2022年11月（第8
波期）と3回の院内感染がありました。 また、 デイケアでも感染があり、 運用を停止しなければなら
ない時期がありました。 病棟での感染のうち、 2回目と3回目は患者さんも感染してしまいました。 
感染した患者さんは中等症Ｉまでの感染レベルでしたが、 せん妄、 不穏状態の激しい、 重度の高齢
認知症患者さんであったため、 当院で治療を行うこととなりました。 当院で予め作成していたマニ
ュアルに則り、 臨時隔離病室を立ち上げ、 看護師が46時中、 つききりの対応を行いました。 ラゲブ
リオなど新たに認可された治療薬を使用して治療、 幸い全員治癒させることが出来ました。 迅速に
対応出来たためか、 何れも大きな感染の広がり（クラスター）にはならず、 終息出来ました。 庄内保
健所、 荘内病院などのご指導、 ご支援も頂き、 心から感謝申し上げます。 一方、 最近の感染は、 職員
の子供さんなどを感染源とした家庭内感染が、 職員自らの感染や濃厚接触といった形で波及する事
が少なくありません。 このため時に複数の職員が休むことになり、 人員が足りなくなり、 病院業務
に支障が出る、 というような現象が起きています。 子供の感染を防ぐことは難しく、 気の休まらな
い日々が続いています。 ご承知の通り、 特に最近のオミクロン株は、 若年者が重症化することは少
ないようですが、 死亡者数は以前よりむしろ多く、 特に基礎疾患のある高齢者に多いようです。 当
院の患者さんの多くが、基礎疾患のある高齢者に当たります。 まだしばらくの間は、 病院として、 患
者さんを守る、 家族を守るという観点で、 緊張感を持って感染予防を続けて行く所存です。 この為、 
特別に許可した場合以外は、 一般面会をお断りしています。 ご了承頂きたいと思います。
　また、 昨年は、4年振りに院長が各職場を廻り、 意見を伺うタウンミーティングを始めました。 コ
ロナ感染への対応などに追われ、 なかなか実現出来ずにおりました。 この度も、 職員から貴重なご
意見を聞く事が出来、 不完全であった車椅子による病院周回通路の整備、 病院紹介としてSNSの利
用など早速取り組み始めた事項もあります。 本紙読者の皆様からも、 何かご提案、 ご注意などがあ
れば、 総務課にご一報頂けると有り難いです。
　また、 今年度中に、 これまでよりもはるかにバージョンアップした画像管理システム（PACKS）
が導入されます。 このシステムは、 医療関連の様々な画像検査（胸部レントゲン検査、 MRI、 エコー、
嚥下造影などの動画、 そして荘内病院など他院の画像検査データなど）を一括管理し、 これまでの
病棟以外に、 医局、 外来、 リハビリスタッフルームなどでも画像を見ることが出来るようになりま
す。この為、 診断、 病状把握、 症例検討会などに大きな効果を発揮するものと期待しています。 昨年
度の光ファイバー導入による院内LANの整備と今年度のPACSの整備で、 遅ればせながら、 ようや
く最終目標の電子カルテ導入へのインフラ整備が出来上がったことになります。 当院の更なるステ
ップアップのためにも、 鶴岡市、 鶴岡地区医師会のご理解を戴き、 早急な電子カルテ導入を実現さ
せたいと考えております。
　以上簡単ですがご報告申し上げます。 本年も宜しくお願い申し上げます。
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